

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcediados los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcediados los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**PREVISIONES DE UN FAUSTO SUCESO.**

Hace algun tiempo que está sirviendo de tema á los círculos políticos y á la prensa, las probabilidades de que en plazo mas ó menos breve se realice un suceso fausto para la real familia y de innegable trascendencia en todo el país monárquico; y la prevision de que tal cosa pueda acontecer, ha dado ya pábulo á alusiones é ingerencias, no siempre contenidas dentro del círculo de la respetuosa consideracion hácia el trono. Algunos periódicos han hecho de ello arma de partido, fundando en la realizacion de tal suceso la esperanza de cambios políticos; pretendiendo presentar como encontrados los deseos del monarca y los planes del presidente del Consejo, y señalando plazos para la realizacion de un acontecimiento que podrá preverse, pero que no ha sido manifestado por el único que puede iniciarlo.

Por fin van desvaneciendose estos impacientes augurios, y los mismos periódicos que antes los presentaban como inminentes, reconocen que han andado demasiado de prisa. Así el dia 22 escribia desde la Granja al «Imparcial» uno de sus colaboradores:

«Hace dos ó tres meses que bajo todas las formas imaginables, discretas las unas, desembozadas é incisivas las otras, viene la prensa política ocupándose de un proyecto trascendental que se refiere á un acontecimiento de gran interés para la real familia.

Bajo dos aspectos esenciales ha sido examinado principalmente este asunto: el concerniente á la fecha en que habrá de realizarse, primero, y las consecuencias que deberá producir en el órden político, inmediatamente.

Sobre el primer punto, voy á decir á V. lo que he logrado averiguar, y que se refiere como cosa de indudable exactitud.

En dos ocasiones diversas, S. M. el rey ha hablado incidentalmente con sus consejeros responsables á propósito de aquella cuestion, y en ambas, y muy particularmente en la última, reciente todavía, el jóven monarca ha manifestado que consideraba prematuro plantear el asunto á que lo aplazaba en todo caso para el año próximo.

No ofrece por consiguiente duda alguna—á mi juicio—que el mencionado proyecto está decididamente aplazado hasta 1878, y que hasta ahora solo tiene la importancia que las exageraciones políticas pretenden atribuirle; pero bueno es hacer constar que los ministeriales afirman en todos los tonos que nada absolutamente nada que á dicho proyecto se refiera, se ha iniciado oficialmente y que por el contrario, las conversaciones de que dejo hecha mencion se sostuvieron en términos generales, y sin indicar el nombre de la persona que necesariamente ha de estar con él relacionada.

A «La Mañana» le escribe tambien persona de su confianza, desde el mismo sitio y con igual fecha:

«Cuando el rey regrese aquí, en compañía, segun parece, del señor Cánovas del Castillo, entonces es cuando definitivamente se hablará del proyectado matrimonio de S. M. Creo poder asegurar á V. que de este asunto no se ha tratado aun formal y seriamente en Consejo; que por iniciativa del rey, y sin mas ca-

rácter que el de confianza, sin indicar nombre, se ha hablado de un suceso fausto para la familia real, y que la única vez que habló en Consejo, que fué en Madrid, lo hizo diciendo que no era un asunto de resolucion urgente y que se reservaria formalizarle para el año próximo.»

GUERRA DE ORIENTE.**EL ATAQUE DE SHIPKA.**

El telégrafo nos habla de la reñida y larga batalla que rusos y turcos sostienen en el desfiladero de Shipka, la cual principió el 21 y parecia seguir el 22 y el 23, sin que sepamos hasta ahora su resultado. Las pérdidas de ambos combatientes deben ser grandes á juzgar por lo que dicen los despachos, y revelan el tenaz empeño, así de los que atacan como de los que defienden aquella importante posicion de los Balkanes.

Segun las noticias que trae el correo, los turcos se apoderaron de la aldea de Shipka al pié del paso de los Balkanes del mismo nombre.

El combate no fué de grande importancia. Los cosacos, despues de haber perdido unos 10 muertos se retiraron detras de las fortificaciones del paso, y los turcos ocuparon la aldea. Estas noticias son las comunicadas por Soliman-bajá á Constantinopla en despacho fecha del 20.

El 21, segun anuncia hoy el telégrafo, atacaron los turcos á los rusos en las fortificaciones mismas del paso de Shipka, y de esta reñida batalla, que duraba todavía en los dias 22 y 23, no conocemos aun el resultado.

Nuestros lectores deben estar dispuestos ahora, respecto de las noticias de fuentes rusas, á casi igual desconfianza que les hemos aconsejado respecto de las de fuentes turcas. Próximas las grandes operaciones, y apercibido todo para una campaña rápida, se sucederán sin interrupcion los anuncios de triunfos no alcanzados, y se exagerarán bastante los verdaderamente obtenidos. Hay que hacer la justicia al estado mayor ruso de confesar que es sóbrio en sus partes oficiales y franco hasta el límite posible cuando se trata de contratiempos; pero los periódicos, los agentes telegráficos, las poblaciones simpáticas á la causa eslava, no guardarán de seguro la misma continencia.

Tal nos parece que sucede con los despachos de hoy en lo relativo á la situacion de Osman-Pachá y al ataque de Shipka. A nuestro entender se exageran ambas cosas, por no ser este tan importante ni aquella tan crítica como el telegrama pretende.

Si el general Suleyman hubiera debido forzar los Balkanes para concurrir á una acción común de los tres ejércitos contra las posiciones de Tirnova, comprenderíamos su marcha y ataque de frente sobre Shipka, único paso que directamente puede llevarle al encuentro del enemigo. Pero cuando se trata de una operacion aislada, como lo demuestra la inaccion de Osman y de Mehemet-Alí, y se dispone de otros caminos libres, es inadmisibile que un general medianamente ilustrado vaya á disputar por las armas lo que de otra manera se le ofrece tan sin peligro.

Mientras no se demuestre lo contrario, creemos que el movimiento de los turcos sobre Shipka es un ataque falso para cubrir una marcha de flanco. El general Suleyman debe haber entretenido al

enemigo por el frente, en tanto que parte de sus tropas acuden á proteger la base de operaciones de Osman-Pachá, y aun á reforzar la línea de Plewna, si necesario fuera.

LAS OPERACIONES MARITIMAS.

En las diferentes relaciones de los acontecimientos militares que se han realizado desde la ruptura de hostilidades en Europa y en Asia, se ha insistido poco en las operaciones marítimas. Aunque hasta ahora no hayan influido de un modo sensible en el aspecto general de la guerra, no es razon esta para desatenderlas, pues que de un dia á otro pueden crecer en importancia, y en la actualidad no carecen de interés.

Al empezar la guerra á fines del mes de abril, Hobar-bajá dió ejemplo de su intrepidez recorriendo el Danubio desde Rustchuk al mar Negro en el cañonero «Retyma,» bajo el fuego de las baterías rusas colocadas en Galziz. Entró en Constantinopla, de donde salió inmediatamente para empezar las operaciones marítimas contra los puertos rusos.

El 25 de abril tres embarcaciones acorazadas se acercaron al fuerte de San Nicolás y comenzaron el bombardeo; pero solo como un reconocimiento igual al que hicieron frente á Poti al dia siguiente. Algunos dias despues, el 3 de mayo, el gobierno otomano declaraba el bloqueo del litoral ruso del mar Negro. A la razon Turquía contaba con fuerzas suficientes para hacer efectivo el bloqueo, pues tenia 20 navíos, sin tener en cuenta la flotilla del Danubio ni los barcos de madera, antiguos en su mayor parte y fuera de servicio. Rusia tenia entónces en el mar Negro 28 navíos dotados con 103 cañones. Cierta es que el gobierno ruso disponia tambien de 40 buques de vapor, de la compañía de la navegacion del mar Negro; pero como se ve, con tales elementos no era fácil oponer una seria resistencia á los ataques de los turcos.

Despues de haber cruzado algunos dias ante San Nicolás y Poti, la escuadra turca se presentó el 30 de Abril á la altura de la aldea de Gandouty, que cañoneó, desembarcando en ella un cuerpo de mil hombres emigrados del Cáucaso. Al dia siguiente bombardeó á Tchemchyr, y por último, el 15 de mayo rompió el fuego contra Soukhoun-Kalé, que cayó en poder de los turcos, despues de un bombardeo de veinticuatro horas. La guarnicion rusa fué asesinada, la ciudad incendiada é inmediatamente salió un acorazado en direccion á Batoum para recoger allí municiones y fusiles con destino á los circasianos, que empezaban entónces á levantarse contra la dominacion rusa.

Un telégrama de San Petersburgo del 15 de mayo anunciaba que Soukhoun-Kalé, reducido á cenizas despues del segundo bombardeo, habia sido evacuado completamente por los rusos.

Una relacion del almirante Hassan-bajá, entónces gefe de la escuadra turca decia el 18 de mayo que 8.000 rusos y 700 cosacos habian atacado á las tropas turcas alojadas en las cercanías de Soukhoun-Kalé y que habian sido rechazadas con grandes pérdidas. El 20 de mayo salieron de Constantinopla en direccion á Soukhoun-Kalé, cuatro grandes navíos de transporte, cuatro fragatas acorazadas y un aviso con 10.000 hombres, cinco baterías, municiones y 50.000 fusiles, con destino á los circasianos insur-

rectos. Este cuerpo expedicionario iba á las órdenes de Farin-bajá, que pertenecía al ejército del Danubio.

El 29 de mayo un telégrama de Constantinopla anunciaba haberse tomado el fuerte de Zil, y que los rusos habian evacuado todo el litoral y el país de los Abases. A partir de este momento las operaciones navales fueron de una importancia insignificante; durante los meses de junio y julio se limitaron á la captura de algunos navíos rusos y al bombardeo de pequeños puertos, casi indefensos, entre Batoum y el cabo Adier.

Los rusos entre tanto habian concentrado en Koutais fuerzas considerables, que llevaron con gran rapidez sobre Tchemtchyr. Hobert-bajá, cuyo objeto era socorrer al cuerpo expedicionario, muy amenazado, embarcó en su escuadra 3,000 regulares y un número igual de bachi-bozüks, con los que desembarcó en Tchemtchyr.

El 30 de julio atacó las posiciones de los rusos, destruyó sus trincheras y obligó al enemigo á la retirada; la flota tomó una parte muy principal en este hecho: la fragata almirante «Mabmondineh» navío acorazado, recibió diez y seis balazos, perdiendo gran número de tripulantes, pero al cabo logró apagar los fuegos de los rusos. Después del combate, el fuerte de Tchemtchyr, que habia sufrido ya un primer bombardeo, era solo un montón de ruinas. Hobart-bajá embarcó al día siguiente al cuerpo expedicionario, que desembarcaba al otro día en Soukhoum-Kalé. Así quedaba terminada la expedición del Cáucaso; pero el almirante no se limitó á esto solo. Desde el 3 de agosto su flota se ocupa en recoger á las familias que se ven obligadas á emigrar huyendo de la venganza de los rusos. Veinticinco mil familias próximamente aceptan el refugio que el gobierno turco les ofrece en Armenia y en Anatolia. Desde Soukhoum Kalé, donde se reúnen, serán enviados á los diferentes distritos que deben recibirlos.

La hospitalidad que Turquía les brinda será uno de los títulos de gloria á que se hará acreedora en esta guerra que Rusia le ha declarado en nombre de la humanidad.

Madrid 24 de agosto.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Completa desanimación en los círculos políticos de Madrid: ni una noticia, ni un rumor siquiera que pueda tener algún fundamento, turba la calma que desde hace algunos días, y principalmente hoy, viene observándose. Desconócense aun los resultados positivos de las conferencias celebradas últimamente, pues no es posible sospechar que obedezca á las mismas la creencia que muestra «El Constitucional» de que muy en breve se verificará el eclipse, por lo ménos parcial del actual ministerio. Relacionada tal vez con dicha noticia, publíquese hoy por algunos diarios, después de haber recorrido la prensa de provincias, la suposición de que el general Serrano podría heredar el poder que hoy tiene el señor Cánovas, auxiliándole en tal caso, con la cartera de Gobernación, el señor Posada Herrera. Este arreglo de las dificultades pendientes, me parece mas improbable que todas las versiones repetidas en los últimos días, y aun aceptadas con calor por algunos hombres políticos. No es de extrañar, por lo tanto, que una vez lanzada la especie, traten de explotarla los noticieros, presentándola con ciertos caracteres de versosimilitud, y tal vez por esto empieza á murmurarse de un paso significativo que tratan de dar, según parece, los señores duque de la Torre, Sagasta y Alonso Martínez, presentándose, en un día dado, en la Granja, para ofrecer sus respetos al Monarca y al señor duque de Montpensier. Este paso puede

formar «pendant» con los memoriales colectivos que prepararon en febrero los aspirantes al poder. Creo del caso, sin embargo, repetir que solo como rumor debe darse y acogerse la anterior noticia.

«El Imparcial» de hoy, en carta escrita desde la Granja por su corresponsal, indica, aunque vagamente, algo relativo á las visitas de hombres políticos que se esperan en dicho sitio, pero añadiendo unas veces que «están frescos» los que alimentan ciertas esperanzas, y diciendo otras que, aplazado todo proyecto matrimonial hasta el año próximo, los centralistas van á pasar cuatro meses de terribles incertidumbres.

«La Lealtad» periódico moderado intransigente, hace hoy una declaración que no carece de importancia. Contestando á otros diarios que pretendían averiguar la verdadera situación del moderantismo histórico, dice que se halla en el campo de la legalidad, pero en la puerta mas próxima al que ocupan los partidarios del absolutismo. La declaración era innecesaria, pero de todas maneras debe ser consignada.

Los últimos partes de la Granja manifiestan que el estado de la princesa de Asturias es relativamente satisfactorio, siguiendo la erupción su curso natural.

El señor marqués de la Vega de Armijo llegará á Madrid de esta noche á mañana, marchando inmediatamente á la Granja.—P.

Los despachos recibidos hoy se refieren en su mayor parte á la tenaz y sangrienta lucha empeñada por los turcos en el desfiladero de Schipka para desalojar á los rusos de ese paso de los Balkanes. El ataque empezado el día 21, duró todo este día, el 22 y 23 con grande encarnizamiento por ambas partes. En el primer día fueron rechazados los turcos en diez ataques; en el segundo consiguieron establecer dos baterías, continuando todo el día el fuego de fusil; el 23 renovaron el ataque, siendo rechazados con pérdidas considerables. La lucha continuaba, según parece, todavía el 24 por la mañana. Los rusos recibían refuerzos.

Uno de los despachos de Bucharest dice que todo estaba tranquilo en Osman-Bazar, Lowats y Plewna.

Dice «La Epoca:»

«No recordamos el número ni la clase de afirmaciones que hacen hoy algunos periódicos. Hay quien sostiene que el señor marqués de Orovio recibió ayer desagradables impresiones en la Granja, no falta quien asegure que el 23 de enero es la fecha fijada para la realización de un fausto suceso y que en el mismo mes vacará la presidencia del Congreso.»

«Párecenos que no necesita rectificación lo que por sí mismo re rectifica.»

Anteayer al medio día fueron puestos en comunicación los presos políticos que entraron en la cárcel del Saladero en la noche del 14.

El presidente interino del Consejo de ministros, señor marqués de Orovio, aprovechará su estancia en la Granja para ocuparse de la importante cuestión arancelaria con los representantes extranjeros que allí se encuentran.

Ayer se dijo que una fracción del partido radical tenia bastante adelantados sus trabajos para luchar con elementos de alguna importancia en unas elecciones generales.

Los diplomáticos extranjeros que permanecen en la Granja acompañados á la corte, son el ministro belga y los secretarios de Rusia y Alemania. Son esperados los representantes de otras dos potencias. El ministro de los Estados-Unidos ha venido á Ma-

drid, pero ofreciendo volver en breve á la Granja. El secretario de la legación de Italia también ha regresado á Madrid para quedar en concepto de encargado de negocios durante la licencia del conde de Greppi. El ministro de Suecia emprenderá uno de estos días su viaje á Roma, adonde ha sido trasladado con ascenso.

—La «Gaceta» de hoy publica la siguiente disposición:

Fomento.—Ley disponiendo se abra una amplia información, en la cual se oiga á los ganaderos, grandes agricultores, sociedades económicas, asociación general de ganaderos, juntas de agricultura y á cuantas corporaciones y personas puedan ilustrar la materia, á fin de determinar el verdadero estado de la ganadería en España.

—Los señores duques de Montpensier y sus augustos hijos están siendo objeto en la Granja de las mayores pruebas de consideración y afecto, recibiendo las visitas de personas de todos los partidos.

El duque de Montpensier está resuelto á permanecer alejado por completo de los asuntos políticos, y pierden el tiempo lastimosamente los que se esfuerzan en sondear su opinión respecto á las cuestiones que revisten carácter político.

S. M. el Rey y los gefes superiores de palacio se encuentran en el mismo caso, y de aquí la poca animación política que se advierte en la Granja, en contra de los pronósticos de los aficionados á noticias de sensación y efecto.

Madrid 25.

Espérase que la fracción radical del señor Martos hará declaraciones favorables á la legalidad existente.

Se cree que la princesa de Asturias acompañará á S. M. el rey en su viaje á Salamanca.

Sigue tranquilamente en Reus la formación del padrón industrial.

El «Centro telegráfico universal» recibió ayer los siguientes despachos del extranjero:

«Bucharest 23.—Mr. Cogoliceano, ministro de Negocios extranjeros, que llegó ayer de Viena, afirma, no obstante las aseveraciones de los periódicos, que las negociaciones entre el ministro rumano y Viena han fracasado.»

Ragusa 23.—El príncipe Nicolás ha pedido á la guarnición de Niksich que se rinda. Es posible que la rendición tenga lugar.

París 24.—Las comunicaciones entre Smitza y Turn Magurelle y entre Kustendje y Lchernaboda están interrumpidas.

Telégramas de Berlín á la «Gaceta de Colonia» confirman los rumores de armamentos en la Alsacia sobre el territorio alemán.

Londres 24.—Se carece de detalles sobre el ataque de los desfiladeros de Schipka por los turcos. Parece, sin embargo, que el hecho de armas no tiene la grave importancia que se atribuyó en un principio, por mas que las pérdidas de los turcos no han dejado de ser grandes.

Jassy 24.—Dicen á la «Prensa de Viena» que gran número de griegos dejan á Odessa para marchar á Atenas donde tomarán parte en el servicio como voluntarios.

Viena 24.—Reina gran confusión. El paso de las tropas rusas continúa.

Cinco mil egipcios han sido acampados á tres horas de Tchernaboda, donde se encuentra reunida la población musulmana de los alrededores.

París 24.—Los periódicos resumen así los sucesos de Oriente: La batalla librada en Kars carece de importancia según los rusos, pues solo tendía á llamar la atención para verificar un reconocimiento. El pánico de Polonia por temor de que se acuda á la incautación de los vasos sagrados para hacer mo-

neda con que atender á los gastos de la guerra y la probable retirada ó abandono de Tirnova por los rusos.

Londres 24.—El comité de socorros ingleses para las familias turcas víctimas de la guerra, ha remitido hasta el presente á Mr. Layard, presidente del comité, la suma de 5.000 libras esterlinas.

Viena 24.—La llegada del cuerpo de ejército de Farli-Pachá á la Dobrutcha causó sorpresa en el estado mayor ruso, aun cuando se dice que consta solo de 12.000 hombres. Estas fuerzas parece que van á reforzar á Hirsova y el muro de Trajano.»

Madrid 25.

El Sr. Cánovas del Castillo regresará el día 1.º de setiembre.

El lunes zarpará en el puerto de Cartagena la fragata «Doña María de Molina.»

Seguramente vendrá de Marruecos.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 23.—Telégramas oficiales rusos dicen que el ataque de Shipka por los turcos, empezado el 21 por la mañana, duró toda la noche, continuando el 22.

Los turcos, rechazados en todos los asaltos durante el día 21, continúan atacando el 22 con tropas de refresco. Ignórase el resultado definitivo.

Viena 23.—Se ha recibido un telégrama oficial anunciando que los turcos han sido rechazados por completo en varios ataques dirigidos con tenacidad sobre el desfiladero de Shipka. El combate ha sido muy sangriento y las pérdidas de bastante consideración, aunque muy superiores las de los turcos, que han dejado sobre el campo muertos, armas, municiones, víveres y efectos de todas clases en gran número.

Los turcos, en su huida, se desorganizan, y es probable que abandonen la artillería.

Constantinopla 23.—Abdul-Kerin ha sido juzgado por un consejo de guerra.

Los rusos han sufrido una gran derrota en las cercanías de Djouma.

Sigue todavía el combate de Schipka.

Las fuerzas turcas no menguan.

Los rusos han recibido refuerzos que llegaron á marchas forzadas.

Los rusos han perdido muchos oficiales.

Las pérdidas de los turcos son grandes.

(«Provincias.»)

Bucharest 24.—Durante el día 21 los turcos dieron diez asaltos á Chipka sin resultado.

El 22 establecieron nuevas baterías, continuando todo el día el fuego de fusil.

El 23 por la mañana renovaron el ataque siendo rechazados con pérdidas considerables. Hoy continúa la lucha.

Londres 24.—El «Times» publica un despacho de Therapia fecha 23, en el cual el señor Layard, embajador inglés en Constantinopla, informa que Mehemet-Alí-bajá ha derrotado á los rusos en Djuma consiguiendo sobre ellos una gran victoria y cogiéndoles varios cañones.

Los rusos han tenido grandes pérdidas.

París 24.—Han ocurrido grandes inundaciones en Suiza en el distrito de Valais.

Los rusos continúan posesionados del paso de Chipka despues de la derrota de los turcos.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

Como dijimos, en la tarde de ayer fueron conducidos á su última morada los restos mortales de don Francisco Vinent y Vives, Administrador

Depositario de Hacienda pública de este partido, habiéndolo acompañado á mas de muchos de sus amigos, las autoridades civiles de esta ciudad y empleados de todas las dependencias del Estado. Llevaban las cuatro cintas del féretro, que se colocó sobre el coche de primera clase, los señores Promotor fiscal del Juzgado de primera instancia, Administrador de Aduanas, Director del Lazareto sùcio y el Interventor de la administracion de rentas de este partido. Precedía á tan fúnebre cortejo la Comunidad de presbíteros de la parroquia de Santa María.

* *

A las cinco de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo *Menorca* conduciendo la correspondencia pública y 12 pasajeros.

* *

No es tan solo en esta isla donde se nota falta de agua. En muchos pueblos de Mallorca segun nos escriben se deja sentir la falta de este precioso elemento de la vida.

* *

Tambien en Ciudadela este año se han propuesto haya corridas en el punto llamado el *plá*. Estas tendrán lugar, segun nos escriben, el próximo domingo día 2 de Setiembre consistiendo los premios en cucharas de plata grandes, costeadas por varios aficionados á esta clase de diversiones.

Segun parece han sido invitados los dueños de los caballos de Algendar de Gomila y Son Saura por si desean tomen parte sus caballerías.

* *

Leemos en la «Correspondencia de España» que parece se concederá un crédito al Gobernador civil de las Baleares para socorro de los deportados que se encuentran en estas islas y que son en corto número.

* *

La real orden del ministerio de Hacienda que publica la «Gaceta» del 22, relativa á la distribución de cédulas personales á las clases que perciban haberes del Estado, y de cuyos documentos habrá en 1.º de setiembre próximo existencias suficientes en todas las capitales, dispone:

1.º Que sin la menor demora se proceda por los funcionarios á quienes se refieren las disposiciones de los artículos 38 y 39 de la instrucción vigente á formar las relaciones prevenidas para llevar á efecto la distribución de cédulas á cuantos perciben haberes del Estado, cargas de justicia y premios.

2.º Que el importe de estas cédulas se descuente de los primeros haberes que se satisfagan ó premios que se abonen á los interesados, á contar desde el día 1.º de setiembre inmediato, ingresándose durante este mes el importe de las cédulas en la forma prevenida.

Y 3.º Que las administraciones económicas faciliten las cédulas personales que por dichos jefes se les reclamen, en equivalencia del ingreso que justifiquen.

* *

Un amigo de Sineu escribe al «Isleño» contándole que un mercader de ganado compró el último día de mercado dos bueyes y para que comieran interin se los llevaba á su destino, cogió higos chumbos de la casa misma del vendedor y se los dió; pero á poco rato que entró en el corral para enseñar su compra á un conocido, se encontró con que uno de los bueyes estaba dando las boqueadas. Interin se buscaba al abeitar, murió; y hecha la utopsia se le encontró asfixiado con un higo chumbo que se le habia introducido en el conducto respiratorio.

Este caso raro ha sido la comidilla de todas las

conversaciones en los pueblos de aquella comarca durante estos últimos días.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 24 de agosto de 1877.

Muy señor mio: Las noticias llegadas hoy de Oriente son poco tranquilizadoras. De una parte la insurreccion de Creta y de Thesalia, y de otra las importantes acciones libradas estos últimos días, hacen preveer que el término del actual conflicto está algo léjos aun, si imprevistos acontecimientos no vienen á imprimir otro sentido al sesgo que ha tomado la campaña actual; lo que es difícil suceda, ya que el Gobierno del Czar ha desmentido terminantemente la noticia que dieron algunas agencias telegráficas referentes al nombramiento del general Todleber, el héroe de Sebastopol, para tomar el mando de las fuerzas rusas del Danubio, cuyo plan de campaña no ha merecido nunca la aprobacion de aquel distinguido militar.

De vuelta á París el Mariscal Mac-Mahon, muéstrase en extremo satisfecho del resultado de su reciente viaje, segun afirma el *Figaro* y los demás periódicos de su comunidad política; quienes persisten en declarar rotundamente que aquel alto funcionario no dejará el poder hasta 1880, sea cual fuere el resultado de la próxima lucha electoral. Allá veremos.

Ayer por la tarde fondeó felizmente en este puerto la escuadra francesa de evoluciones del Mediterráneo, procedente de esas Islas. De los 12 grandes buques con que aquella cuenta solo entraron 11 en esta rada, por haber marchado á Tolon á recibir órdenes el aviso *Desaix*. La dotacion de los buques fondeados asciende á 5.844 plazas y 129 cañones. Creo que su estancia en estas aguas será de pocos días.

En la última sesion celebrada por nuestra Corporacion municipal, acordóse significar atentamente á la primera autoridad militar del Principado el testimonio de gratitud que aquella le debe, por haber dado la preferencia á la misma, sobre varios particulares, para la realizacion del proyecto de los nuevos cuarteles, cuyos planos se empezarán á levantar la semana entrante.

Segun las notas oficiales que he tenido ocasion de ver, el Estado obtendrá de la cesion de los actuales edificios militares pesetas 22.500,000, que se descomponen como sigue:

Atarazanas.	pesetas 17.400,000
Parque de Ingenieros.	» 2.900,000
Capitanía general.	» 1.350,000
Intendencia.	» 850,000

Ayer, despues de fondear la escuadra francesa, tuvo lugar la prueba del *mata-fuegos* Bañolas en los terrenos ganados al mar frente la plaza de Medinaceli. Al pegarse fuego á la balsa de brea que se habia preparado, como arreciase algo la brisa, que soplabá antes á intervalos, tomó tales proporciones el voraz elemento, que el gefe de dicha escuadra ordenó se botasen al mar todos los botes disponibles, con bombas y otros útiles análogos, suponiendo se trataba de un gran incendio. El resultado obtenido con el citado *mata-fuegos* no fué todo lo satisfactorio que se esperaba, lo cual será fácil motive una nueva prueba que podrá prepararse con mas favorables condiciones.

Nuestro mercado continúa encalmado completamente. En valores públicos se hace tambien poco, y apenas hay alteracion en las cotizaciones que le tengo avisadas. Hoy cierra ei 3 por 100 interior á 11'95 y el exterior á 12'15.

Para Ultramar quedan á la carga los vapores que le anuncié en la mia de anteayer.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Agustin, obispo doctor y fundador.

CULTOS.

Corte de María.—Hoy se hace la visita á Nra. Señora de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana.

La Degollacion de S. Juan Bautista.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 28.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, c. D. Juan Thomás, con 19 trips. 12 ps. vs. efs. y la correspondencia.

De Pollensa en 2 dias laud Leonor, patron Rafael Covas, con 6 trips. 2 ps. paja y efs.

Despachados el 28.

Para Palma con café Pera. Gta. Lareño, Cap. D. Domingo Picornell, con 11 trips. y 2 ps.

Para Barcelona con azúcar Berg. Gta. Pedro, Cap. D. José Pagés, con 15 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 27.—5'40 t.

Mahon 27.—7'36 t.

Los turcos se han apoderado de Cipka cogiendo quince cañones.

Ayer se libró una gran batalla en Kars en donde los turcos salieron victoriosos perdiendo 1200 hombres. Los rusos tuvieron 4000 bajas.

Interior, 12'10.

Exterior, 12'25.

Bonos, 66'85.

Barcelona 28.—8'10 m.

Mahon 28.—10'17 m.

Ha zarpado la escuadra francesa.

El Hmo. Sr. D. Joaquin Lluch Obispo que ha sido de Barcelona ha salido y va á tomar posesion del Arzobispado de Sevilla para el que ha sido preconizado.

Reina tranquilidad en Reus.

Han sido suspendidos del empleo los investigadores.

Interior, 11'92.

Anuncios.

D. Juan Florit y Goñalons Juez Municipal de la villa de Mercadal de Menorca.

Hago saber: Que el dia once de Setiembre próximo á las diez de su mañana, se venderá en pública

subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una porcion de tierra dividida hoy en dos cercados, situados en este término municipal en el camino llamado de «Llinarix vell,» valorados en mil ciento sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos, embargados á D. Cristóbal Carretero y Bru de esta vecindad, para reintegrar á los fondos municipales la suma de mil y una pesetas cuarenta y ocho céntimos como responsable subsidiario del Depositario D. Lorenzo Pons y Anglada. El expediente y demás antecedentes, se hallan en la Secretaría de este Juzgado municipal, á disposicion de los que quieran enterarse en la subasta para su exámen. Lo que se hace notorio al público por el presente edicto.—Dado en Mercadal á veinte de Agosto de mil ochocientos setenta y siete.—El Sr. Juez Municipal, Juan Florit.—Por su mandado, Antonio Sintés, Secretario.

AVISO

El Sr. Fabregues, plaza del Príncipe núm. 9, se encarga mediante una módica retribucion, de remitir á Palma facturas del Empréstito para su Cange en Títulos.

Cange de facturas del Empréstito.

D. Julian F. Tutzó que vive en la calle de la Infanta núm. 19, casi enfrente de la Administracion de los Vapores-Correo, se encarga, mediante una retribucion sumamente insignificante, de remitir á Palma facturas del Empréstito para su cange en Títulos.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá á mediados de Setiembre el vapor transatlántico español

MARIA

su capitan D. Federico Molins, admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos.

Informarán sus consignatarios Sres. Plandolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, núm. 5, entresuelo y en el despacho de aduanas de D. Francisco Novelle, Pórticos de Xifré, núm. 6, bajos Barcelona.

Al Público.

Habiéndose dedicado escrupulosamente al estudio del calzado el dueño del establecimiento de la plaza de la Arravaleta núm. 3, D. Lorenzo Caballero, muy particularmente sobre aquellas personas que mas padecen de callos, ojos de gallo etc. y que por la mala construccion del calzado les moleste el poder andar comodamente, hace presente á este respectable público que á fin de evitar tan desagradable mal lo arregla á comodidad del paciente y con toda perfeccion y economía.—Plaza Arravaleta núm. 3.

Para vender.

Lo están en el pueblo de Villa-Cárlos las casas siguientes:

Dos en la calle Mayor núm. 28 y 129.

Para su ajuste dirigirse en el mismo pueblo á D. José Lozano calle S. Pedro núm. 19.

Lo está la casa número 4 de la calle de Sta. Eulalia. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive en la misma.

En la tienda de comestibles plaza de la Arravaleta n.º 10 junto á la sastreria, se encuentran de venta. Cestas de todas clases y dimensiones á precios acomodados como igual los géneros siguientes.

Petróleo á 25 cénts. porron.

Café superior á 6 cénts. onza.

Azúcar á 20 cénts. libra.

Aceites á 28 y 29 cénts. libra.

Jabon blanco á 17 cénts. libra y 21 real plata arroba.

Id. amarillo á 18 cénts. libra.

Almidones á 15 y 18 cénts. libra.

Se ruega á la persona que tenga en su poder algunos tomos de la «Enciclopedia moderna» propiedad de don José Mercadal (q. e. p. d.) se sirva presentarlos en esta Redaccion en donde se abonará su importe si se exigiese.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORAS

Plaza de la Constitucion.

GASEOSAS EN POLVO,

á 12 cénts. de escudo la caja. Al por mayor se hace un descuento.

Véndense en la Farmacia de Bofill calle Infanta número 10.

LA DOCTRINA CRISTIANA

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañía de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

CURACION COMPLETA Y RADICAL

DEL

Histerismo (Histérich),

Jaqueca (Migraña),

Epilepsia (Mal de S. Pau)

y demás enfermedades nerviosas,

CON EL USO DEL

ELÍXIR ATINERVIOSO DE LARRA

Preparado por el Dr. José Estarriol.

muy recomendado por la

ACADEMIA DE MEDICINA Y FARMACIA de Barcelona.—Las afecciones del estómago por crónicas que sean, cúrense á beneficio de este Elixir.

Depósito central, Mahon: Farmacia de don Vicente Texidor, calle del Castillo.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA

POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa. que dejo consignados.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.